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ПЛОЩАДЬ ПАРКА — 46 ТЫС. КВ. М
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➔ На «Пятилетку развития» (предвыборная програм-
ма губернатора Евгения Куйвашева, утвержденная 
правительством региона), согласно опубликованному 
на сайте правительства документу, округу планирует-
ся выделить 48,1 млрд руб. из бюджетов трех уровней: 
из федерального бюджета — порядка 5,3 млрд руб., 
из регионального — почти 14,7 млрд руб. и из мест-
ного — около 7,3 млрд руб. Более половины всего 
финансирования — 26 млрд руб. программа получит 
из внебюджетных источников.

Все эти деньги при условии успешной реализации 
программы пойдут на строительство жилья (к 2022 
году планируется возвести 481 тыс. кв. м), а также 
позволят обеспечить школьников и дошкольников 
местами в соответствующих учебных заведениях 
(почти 7 тыс. мест), помогут ввести в эксплуатацию 
15 спортивных объектов, построить и отремонтиро-
вать два медучреждения, починить водопровод, вве-
сти в эксплуатацию новые участки сетей тепло- и газо-
снабжения и многое другое.

Контролировать выполнение программы по пору-
чению губернатора Свердловской области Евгения 
Куйвашева, согласно тексту постановления, будет его 
первый заместить Алексей Орлов, а курировать — 

девять министерств и один департамент. Впрочем, на 
запросы “G” о программах развития Верхней Пышмы 
в министерствах и департаменте информационной 
политики губернатора ответить затруднились.

В отчете за 2017 год о выполнении мероприятий 
комплексной программы «Развитие городского округа 
Верхняя Пышма на 2017–2022 годы», опубликован-
ном на сайте администрации округа, указано, что она 
уже реализована на 50,7%. Из 8,2 млрд руб., положен-
ных на ее выполнение, только за прошедший год 
израсходовано 4,1 млрд руб.

В отчете говорится, что в рамках программы 
построены общежитие, 11 многоквартирных жилых 
домов, апарт-отель, идет ремонт школ, строительство 
детсада. В стадии проектирования загородный спор-
тивно-оздоровительный лагерь, дворец водных 
видов спорта и картодром, роддом и дворец самбо. 
Запланирован и реализуется ремонт дорог. А вот 
в сфере ЖКХ все не так беспроблемно: в документе 
указано, что часть мероприятий отменяется из-за 
непоступления финансирования или из-за отказа 
инвестора.

Впрочем, программа продлится еще четыре года, 
и подводить итоги пока еще рано.

МОНОГОРОД, ТРУД И ИНВЕСТИЦИИ 
В городском округе существует еще одна программа 
развития — «Комплексное развитие моногорода 
Верхняя Пышма до 2025 года», действующая с дека-
бря 2016 года. Она также, как и остальные, предусма-
тривает комплекс мероприятий во всех сферах — от 
занятости населения до модернизации производствен-
ных предприятий города. Ее ключевые задачи — это 
«создание к концу 2018 года 265 новых рабочих мест, 
не связанных с деятельностью градообразующего 
предприятия; привлечение к концу 2018 года 18,5 млрд 
руб. инвестиций в основной капитал как следствие 
повышения инвестиционной привлекательности моно-
города, улучшение качества городской среды в моно-
городе, в том числе путем реализации до конца 2018 
года мероприятий “Пять шагов благоустройства”».
Куратором программы комплексного развития моно-
города назначен также Алексей Орлов, а руководит ей 
глава администрации городского округа Верхняя 
Пышма Иван Соломин. В исполнении программы уча-
ствуют НКО «Фонд развития моногородов», ряд мини-
стерств, предприятия города, в том числе и градообра-
зующее.Предполагается, что программа позволит 
к концу 2018 года снизить зависимость моногорода от 

деятельности градообразующего предприятия. 
К слову, по данным администрации Верхней Пышмы, 
в нем проживают 47 тыс. человек трудоспособного 
населения, а безработица составляет всего 1,3%. При 
этом значительная часть жителей округа все же трудит-
ся на градообразующем предприятии. На сайте «Урал-
электромеди» указано, что на заводе работают 8 тыс. 
человек, это 24% от всех работающих горожан.

АЛЬТЕРНАТИВНЫЕ ИСТОЧНИКИ Регио-
нальные и местные инвестпрограммы для Верхней 
Пышмы — не единственные источники финансирова-
ния. У владельцев градообразующего предприятия 
Верхней Пышмы — «УГМК-Холдинга» — есть и своя 
программа. Она была презентована общественности 
генеральным директором компании Андреем Козицы-
ным в феврале 2018 года под названием «Вперед, 
Верхняя Пышма!». На презентации господин Козицын 
рассказал о перспективах в разных сферах: в жилищ-
ном строительстве (за 2011–2017 годы построено 
около 450 тыс. кв. м жилья), о планах на дорожное 
строительство (будет реконструировано 13 улиц про-
тяженностью около 15 км), о возведении в муниципа-
литете социальных объектов и об улучшении экологии 
города. К 2020 году топ-менеджер также пообещал 
горожанам ликвидировать дефицит воды, к 2022 году 
завершить строительство третьей очереди козьей 
фермы и в скором времени запустить третью очередь 
тепличного хозяйства на дочернем предприятии хол-
динга «УГМК-Агро».

Глава администрации городского округа подчер-
кнул, что «огромную роль в развитии муниципалитета 
играет АО “Уралэлектромедь” и УГМК в целом». За про-
шедшие 10 лет, рассказал Иван Соломин, предприятия 
холдинга выделили на развитие города 11,5 млрд руб. 

СПОРТИВНАЯ ИНФРАСТРУКТУРА В КРУПНЫХ МУНИЦИПАЛИТЕТАХ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
ГОРОД КОЛИЧЕСТВО СПОРТИВНЫХ ШКОЛ, ЕД. КОЛИЧЕСТВО ОБУЧАЮЩИХСЯ  

В СПОРТИВНЫХ ШКОЛАХ,  ТЫС. ЧЕЛ.
НАСЕЛЕНИЕ, ТЫС. ЧЕЛ. КТО ЗАНИМАЕТСЯ?

Екатеринбург 37 35,3 1 500 Каждый 42 

Верхняя Пышма 4 3,3 69,1 Каждый 20 

Первоуральск 2 0,9 124,4 Каждый 131 

Нижний Тагил 18 13,9 355,7 Каждый 25

Каменск-Уральский 3 4,9 170 Каждый 34

ИСТОЧНИК: МИНИСТЕРСТВО СПОРТА СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ


